



Solidaridad y comunidad

En filosofía, *“la solidaridad es un sentimiento y un valor por los que las personas se reconocen unidas, compartiendo las mismas obligaciones, intereses o ideales”*[1]

Para el filósofo norteamericano, Richard Rorty, la solidaridad se produce a partir de la empatía y la compasión, y estos sentimientos surgen en el momento en que se presenta una experiencia humana concreta en **donde podemos reconocer al otro como “uno de nosotros”**.

Para él, el carácter moral de las acciones humanas no se encuentra en formulaciones vacías, sino en el reconocimiento de sentimientos comunes, como por ejemplo el dolor o sufrimiento, que se comparten.[2]

Pertenecer a una comunidad nos permite salir del aislamiento y sentirnos reconocidos por un grupo, transformarse en lo común, el “ellos” en “nosotros”, y de esa manera establecer vínculos, que posibilitan nuestro desarrollo como personas.

Bárbara Betocchi

Madre de Familia (2° y 4° de primaria), filósofa. Coordinadora Centro de Estudios Filosóficos PUCP

Los seres humanos, desde nuestros orígenes, somos animales gregarios que dependemos de los vínculos afectivos. **La solidaridad es ese valor que posibilita una convivencia participativa y comprometida.**

Esa idea de comunidad es la que teníamos, mi esposo y yo, cuando decidimos que nuestras hijas estudien en el Pestalozzi. Pensamos que en el colegio se fomentan los valores y sentimientos de fraternidad y empatía, que justamente son el impulso que unifica a sus miembros y posibilitan la creación de proyectos y causas comunes.

Este es uno de esos proyectos que nos hacen comunidad, donde apoyar a “uno de nosotros”, es apoyarnos a todos.

[1] Höffe, O. (Ed.), Diccionario de ética, Barcelona: Crítica, 1994, p. 268

[2] Vásquez Rocca, A., «Rorty: pragmatismo, ironismo liberal y solidaridad», Polis [En línea], 11 | 2005, Publicado el 28 agosto 2012, consultado el 22 noviembre 2022. URL: <http://journals.openedition.org/polis/5881>